

令和7年度第1回半田市児童館運営委員会議事録

開催日時	令和7年5月29日（木）	10時から11時30分まで
開催場所	半田市役所3階 会議室303, 304	
会議次第	1. あいさつ 2. 議題 （1）令和6年度児童館利用状況について [資料1] （2）令和7年度児童館年間行事予定について [資料2] （3）その他	
出席委員 (欠席委員)	【出席委員】 和田 さとみ、加藤 智子、石川 正喜、中井 朋子（委員長）、徳山 香代、百田 昌弘、澤田 三弥、榎原 茂樹、榎原 一、石川 光代 【欠席委員】 山本 宏巳、間瀬 さとみ（副委員長）、内藤 優子、莊司 京子、	
事務局	子ども未来部長 間瀬 恒幸 子ども育成課 主査 瀧田 裕樹 子ども育成課事務員 篠田 莉帆	子ども育成課長 森本 総一郎 子ども育成課 主査 石橋 烈
児童センター 館長	成岩児童センター館長松下 真由巳 半田児童センター館長水野 恵美子 板山ふれあいセンター館長都築 佳子 有脇児童館 長 神戸 伸公	亀崎児童センター館長 間瀬 浩平 乙川児童センター館長 山本 由紀 青山児童センター館長 真鍋 昭二
次第	議 事 概 要	
	○子ども未来部長あいさつ	
議題（1） 令和6年度児童館 利用状況について [資料1]	<p>項番1、「令和6年度児童館利用状況について」は、資料1をご覧ください。 資料1の表は、こちらの表は、利用区分別の利用者数をまとめているもので、各館について令和5年度から令和6年度までの利用者数の推移を2段に分けて記載しています。令和6年度の利用者については、令和5年度の利用者数の合計と比べると7.9%の増加となりました。新型コロナウイルスの分類が5類に移行して以降、少しずつ利用者は増加傾向にあります。</p> <p style="text-align: center;">(委員長)</p> <p>この件に関して、委員の皆様のご意見、ご質問がありましたらお願いします。</p> <p style="text-align: center;">～特になし～</p>	
議題（2）令和7 年度児童館年間行	～資料2に基づいて、各児童センター・児童館の館長から説明～	

<p>事予定について [資料2]</p>	<p>(委員長) ありがとうございました。 この件に関して、委員の皆様のご意見、ご質問がありましたらお願ひします。</p> <p>(委員) 青山児童センターの行事で、ボランティア団体への言及がありましたが、コミュニティ推進協議会の団体ですか。</p> <p>(青山児童センター館長) コミュニティ推進協議会の団体です。</p>
<p>議題（3）その他 [資料3]</p>	<p>(事務局) 事務局から1点、報告します。 一覧表にございますように物品の購入や各修繕、工事などを行ってまいります。</p> <p>～資料3に基づいて説明～</p> <p>以上のように各児童センターが利用者に安全で快適な場所として利用してもらえるように引き続き維持管理に努めてまいります。</p> <p>～運営委員の皆様に一言ずつご発言をいただく～</p> <p>(委員) 今年度の行事予定について各館から紹介していただきました。行事の予定を楽しみにしています。成岩児童センターでは補助金を受けるボランティア団体がついていないため、特に協力が必要になってくるかと思います。</p> <p>(委員) ボランティア団体について、成岩児童センターでは予算がついていない状態ですので、他の児童センターの状況がうらやましく感じます。</p> <p>(委員) 来年度亀崎小学校に新しく放課後ひろばができるとのことで、私も新しいひろばが上手く子どもの居場所として機能していくように協力していきたいと思います。</p>

	<p>(委員) 亀崎小学校の放課後ひろば開設に伴い、亀崎児童センターが廃館になるのは寂しいと感じています。各館から行事予定をお聞きしましたが、特に板山ふれあいセンターの行事は行事名などで利用者をひきつける工夫がされていると感じました。また、子どもたちに行事の企画をしてもらうアイデアは良い案だと思いました。児童センターの広報の在り方として、インスタグラムなどの SNS を用いて発信していくとさらに利用者の目にとどきやすいのではないかと思います。</p> <p>(委員) 児童センターが廃止されて放課後ひろばにその機能を移していくことについて、特に児童センターが持っていた世代間交流の機能に関しては居場所の形が変わっていく中でも引き継がれていってほしいと思っています。また、児童館運営委員会としてどのように関わっていくか、児童センターが持っていた機能が放課後ひろばでどのような形で残るのかといった情報が欲しいです。</p> <p>(委員) 私は青山児童センター立ち上げの頃から協力させていただいている。児童センターの行事に協力する団体も多いかと思いますが、活動中の子どものケガなどの危険があった時のフォローはどのようにされていますか。</p> <p>(事務局) 児童安全共済という保険に加入しており、来館者のケガがあった際には保険会社と保護者に連絡し保険対応をしています。昨年度は6件の保険対応の報告を受けています。</p> <p>(委員) 行事予定について、飲食を伴う行事や防災関係の行事が予定されているのは良いことだと思いました。各館で多くの行事を予定されていますので、引き続き頑張っていってほしいと思います。</p> <p>(委員) 年間行事予定について、行事が充実していると感じます。有脇児童館も昨年度より利用者（特に乳幼児の利用）が伸びたときいています。有脇児童館ではチラシの配布などにより、地域の方の理解を得られています。飲食を伴うイベントについて、日常的には食べ物の持ち込みや提供が難しいとのことです、おやつは子</p>
--	---

どもにとっても大事なものだと思います。また、子どもが食べ物に触れる機会（食育）は有意義だと感じていますので、是非ともそのような機会を充実させていってほしいと思います。

（委員）

昨年度は勉強も兼ねて様々な児童センターの行事に足を運び、楽しませてもらいました。準備を職員だけで進めていくのは大変かと思いますので、地域の方とも協力し楽しいイベントを作っていていただければと思います。

（委員長）

来年度から亀崎児童センターが廃館となり、代わりに亀崎小学校にて放課後ひろばが始まるかと思いますが、今年度始まった横川小学校内の放課後ひろばについての説明が欲しいです。内容が分かりにくいと乳幼児をつれた保護者が足を運びにくいのではないか、見守り員の人数などが十分なのかについて気になっています。

（子ども未来部長）

横川小学校の放課後ひろばについては、現在170名程の児童の参加登録がされており、利用者は4月当初から増加している状態です。2人の見守り員については、見守りが行き届く範囲があるかと思いますので、現在は運動場を利用せずに体育館と多目的室と活動場所を限定し、子どもたちには自由に活動をしていただいております。利用人数については今後の増加にどのように対応をしていくかは検討中です。現在については説明した通りの状況ですが、今後地域の方々にも協力していただき講座などのイベントも充実させていけると良いと思っています。亀崎小学校のひろばについては、児童センターのイベントを引き継いでほしいという声を伺っております。放課後ひろばの開設後もかめじサポートーズをはじめとしたボランティアの方々の協力を経て今あるイベントや新しい行事なども計画していくければと思っております。

（委員長）

放課後ひろば内での子どものケガについて、保険適用はできますか。

（子ども未来部長）

放課後ひろば内でのケガについても、現在の児童センターと同様に保険が適用されます。

	<p>(委員) 亀崎小学校のひろばの次はどこに放課後ひろばができる予定ですか。</p> <p>(子ども育成課長) 令和11年度に乙川東小学校に放課後ひろばが開設予定です。最終的に市内13小学校全てに放課後ひろばが開設されることを目標としています。</p> <p>(委員長) 亀崎児童センター廃館に伴い、新しく開設される放課後ひろば以外で乳幼児の親子が利用しやすい居場所についてはどのように考えていますか。</p> <p>(子ども未来部長) 現在、亀崎地区では地域子育て支援拠点の「KORO*KORO*はうす」や亀崎幼稚園の子育て支援室「かめちゃんルーム」が乳幼児の親子に利用いただけます。</p> <p>(委員長) 放課後ひろばについては、今後の動きなどが外部からだと分かりにくいところがあります。小学校利用者に向けて説明会を開催しているとのことでしたが、地域の方にも情報をわかりやすく開示していただければと思います。</p> <p>(委員) 亀崎小学校の放課後ひろばにて、乳幼児の利用が可能にしていく際の時間の割り振りなどはされますか。また、ゾーニングはされますか。</p> <p>(子ども未来部長) 土曜日や長期休暇には、乳幼児は午前中に利用できるように検討中です。ゾーニングについては、乳幼児専用の部屋かスペースの確保を予定しています。</p> <p>(委員) セキュリティについては、事前登録などで対応していく予定でしょうか。例えば顔認証などの導入はありますか。また、放課後ひろばの運営はどこが行いますか。</p> <p>(子ども未来部長) 顔認証の導入は予定していません。防犯カメラの設置は予定しています。運営は学童の事業者に委託し、放課後ひろばで行う行事などの運営も担ってもらう予定</p>
--	---

	<p>です。</p> <p>(委員長)</p> <p>以上で議事を終了いたします。事務局へお返ししますので、よろしくお願ひします。</p>
閉会	<p>長時間にわたり、ご審議いただきありがとうございました。様々な感想やご意見をいただきました。これらの意見をすべて反映することは難しいですが、一つ一つの意見を拾いながらよりよい子どもの居場所づくりをしていきたいと思います。これをもちまして、第1回児童館運営委員会を閉会いたします。皆様にお集まりいただくこの会議は、年2回を予定しております。2回目につきましては、年度の後半を予定しておりますので、日程が決まり次第ご案内させていただきます。本日はありがとうございました。</p>
<p>(終了)</p>	